



**In den Caritas-Werkstätten Langenhorst gibt es einen Förderverein. Man kann dort Mitglied sein. Die Werkstatt freut sich über neue Mitglieder. Es gibt eine Beitritts-Erklärung. Man findet sie auf der Internet-Seite der Werkstatt. Die Internet-Seite ist [www.cw-l.de](http://www.cw-l.de) Es gibt verschiedene Abschnitte auf der Internet-Seite. Dort findet man auch die Beitritts-Erklärung. Es ist der Abschnitt „Über uns“. Die Beitritts-Erklärung kann man auch in der Werkstatt bekommen.**

Ochtrup, der 13.09.2022

## **Werkstattinformation Nummer 5 im Jahr 2022**

Liebe Beschäftigte und Mitarbeitende, liebe Eltern und Angehörige, liebe Betreuende

Es gibt neue Informationen aus der Werkstatt:

### **1. Es gibt eine Einmalzahlung: es ist die Energiepreis-Pauschale**

Die Bundes-Regierung hat ein Maßnahmen-Paket beschlossen: für den Umgang mit den hohen Energiekosten. Werkstatt-Beschäftigte und Mitarbeitende in der Werkstatt bekommen eine Energiepreis-Pauschale. Es ist eine Pauschale von **300 Euro**. Diese Pauschale ist aber einmalig. Die Einmalzahlung wird mit der Entgelt-Abrechnung im September ausgezahlt.

Manche Beschäftigte arbeiten in Teilzeit: auch Beschäftigte in Teilzeit bekommen einen **vollen Betrag**.

Für Werkstatt-Beschäftigte und Mitarbeitende gilt etwas Besonderes: man muss unbeschränkt steuerpflichtig sein. Außerdem muss man seit dem 01.09.2022 in der Werkstatt arbeiten (man sagt auch: in einem Dienst-Verhältnis stehen).

Es ist Besonders: man rechnet die Energiepreis-Pauschale nicht auf andere Sozialleistungen an (zum Beispiel die Grund-Sicherung). Aber: die Energiepreis-Pauschale unterliegt der Einkommenssteuer-Pflicht.

Wer im Berufs-Bildungsbereich arbeitet, bekommt keine Energiepreis-Pauschale. Es ist dann egal, ob man ein Eingangs-Verfahren macht. Oder man macht eine Berufs-Bildungsmaßnahme.

Hier gilt: man ist **nicht** unbeschränkt steuerpflichtig (oder: einkommensteuer-pflichtig).

Man kann auch viel dazu im Internet lesen. Genau findet man sie beim Bundes-Ministerium für Finanzen. Hier findet man häufig gestellte Fragen:

<https://www.bundesfinanzministerium.de/Content/DE/FAQ/energiepreispauschale.html>

Es gibt eine Empfehlung des Werkstatt-Rates: vielleicht spart man besser die Einmalzahlung bis zum Jahresende. Man kann die Nachzahlungen (zum Beispiel für eine Energie-Rechnung) besser bezahlen.



## 2. Grill-Fest

In der Werkstatt können wir wieder feiern. Das ist sehr schön. Es gibt ein besonderes Grill-Fest in diesem Jahr in den verschiedenen Werken. In den Werken Ochtrup und Steinfurt und in Emsdetten wird gefeiert und gegrillt. Auch in Protec I und Protec II wird gefeiert und gegrillt. Beschäftigte aus Protec III feiern zusammen mit Protec I.

Es ist ein „Oktoberfest“. Man kann sich auch verkleiden.

Einige Beschäftigte arbeiten auf einem Außen-Arbeitsplatz. Sie können gerne beim „Oktoberfest“ mitfeiern. Man muss es mit dem Außen-Arbeitsplatz absprechen. Oder die Werkstatt hilft dabei.

Das Fest ist am **Freitag, den 30.09.2022 ab 10.00 Uhr**

Es werden viele Spiele und Aktionen angeboten. Zur Mittagszeit wird gegrillt.

Allen soll es viel Spaß machen.

Es gibt weiterhin Pflichten wegen des Corona-Virus in der Werkstatt: im Bus muss eine Maske getragen werden. Auch im Werkstatt-Gebäude muss eine Maske getragen werden.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Alexander Lürwer  
(Werkstattleiter)